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令和６年第１回鬼北町議会定例会一般質問通告書一覧表 

 

質 問 者 末廣 啓 （一問一答方式） 

質問１．自然災害発生時の対応等について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 元日の能登半島地震では甚大な被害が発生しているところですが、近い将来起きると推測さ

れる、南海トラフ巨大地震が発生すれば、鬼北町においても相当な大打撃が予想されます。そ

の時の備えは十分なのか、下記のことについて問う。 

（１）水道、電気等のライフラインが止まった時や食料の確保等々の対応マニュアルは策定で

きていると思うが、いつ策定されたものか、どれくらいの頻度で見直しているか伺う。 

（２）そのマニュアルを基に、実際に訓練したり、会議を開いたりしているか伺う。 

（３）道路の陥没、土砂崩れ等で孤立集落が発生した時の対応はどのようになっているか伺う。 

（４）いつの地震でも住宅の倒壊が相次ぐわけですが、鬼北町の住宅耐震化率がどれくらいな

のか伺う。 

（５）海岸線を持つ自治体から、津波の影響で避難所提供を求められた時の対応マニュアルは

あるのか伺う。 

（６）ペットを連れての避難所利用は可能なのか伺う。 

（７）能登半島地震では３人の職員を派遣されたが、報告会では町民も一緒に聞く機会を設け

たら、今後の防災意識の向上、非常持出品等を揃える上で参考になるのではないか。 

 

質問２．漬物生産者の存続危機について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 ２０２１年に食品衛生法が改正されて、この５月末で経過措置期間も終わるのに伴い、製造

の継続を諦める生産者が多いと聞きます。漬物の製造や道の駅等に商品として出すことを生き

がいにしている方が多く、また漬物を目的に道の駅に立ち寄るお客さんも多いようです。 

衛生基準を満たすことが難しく製造を諦める生産者が多いようですが、そこで下記について

問う。 

（１）森の三角ぼうし、日吉夢産地に漬物を出荷している登録生産者はそれぞれ何名いるのか

伺う。 

（２）その方々はどんな漬物を出荷しているのか、伺う。 

（３）森の三角ぼうし、日吉夢産地で、それぞれ漬物だけの売り上げはどれくらいなのか伺う。 
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（４）現在出荷している生産者で、衛生基準を満たした上で、今後も製造を継続される生産者

はいるのか伺う。 

（５）生産者の生きがいや地域活性化、地域力を失わないためにも補助金制度を設けて救済す

る考えはないか伺う。 
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質問者 中山 定則 （一問一答方式） 

質問１．鬼北町の子育て支援について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 子育て支援は、子育てをしやすい環境を整え、家庭が出産、育児に抱いている不安を解消す

るための施策である。鬼北町の子育て支援について問う。 

（１）鬼北町子育て包括支援センター「おにっこ」について問う。 

① 今年度（２月末まで）の「おにっこ」での相談件数及び多かった相談内容は何か。 

② 今年度（２月末まで）の子育てＬＩＮＥ相談の利用は何件あったか。 

（２）子育て支援ヘルパー派遣事業の登録者が２名と少ない理由は何か。 

（３）新園でリニューアルした子育て支援センターゆめぽっけの現在の登録者は何名か。 

（４）ファミリーサポートセンターを設立する考えはないか。 

（５）令和６年１月に発行した鬼北町子育てガイドブックは、どのように活用するのか問う。 

 

質問２．男女共同参画推進施策について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 今年度終了する第３次鬼北町男女共同参画基本計画の成果及び今後の取り組み等について問

う。 

（１）第３次鬼北町男女共同参画基本計画の成果について次のことを問う。 

  ① 数値目標は達成できたのか。 

  ② 基本計画は、４つの重点目標を定め、「具体的な取組」を示している。 

「具体的な取組」を実施して顕著な成果をあげることができた施策はあったか。 

（２）第４次鬼北町男女共同参画基本計画について次のことを問う。 

  ① どのような方法で男女共同参画の進捗状況の把握、分析を行い、基本計画を策定される

のか。 

  ② 庁内推進体制の整備については、第３次基本計画で明記されているが、連絡網を機能さ

せるためには、中心となる部署を設置する必要があると思うが、設置する考えはないか。 

 

質問３．鬼北町ホームページについて 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 今年度、鬼北町ホームページを全面リニューアルしたが、次のことを問う。 

（１）各課の掲載内容については、以前の設計のままのようであるが、内容について見直しは

行ったのか。 
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（２）防災行政放送・回覧の内容を「総合トップ」、「くらし」の中に挿入できないか。 

（３）電子申請システムを導入されたが、手続き項目を増やす予定はあるか。 
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質問者 兵頭 稔 （一問一答方式） 

質問１．水道事業について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 これまで、一般質問で水道事業について質問をしましたが、水道料金が高い理由の回答には

なっていないと考えられるので、次について問う。 

鬼北町水道事業会計決算審査意見書によると、流動比率の理想比率は、２００％以上である

ことが望まれると言われていますが、決算でそのようになっていない原因は、平成２８年の１

億５千６百万円と令和元年の７億６千２百万を自己資本へ組み入れたことがその要因だと思わ

れます。その定例議会で自己資本への組み入れをどのように説明されたか伺う。 

質問２．町道の管理について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

 町道は、令和５年第４回議会定例会で国遠４４１号線が追加され、６６９路線２６９ｋｍと

なっており、管理が大変だと思われます。 

下記について問う。 

（１）町道の道路区間内に人家戸数が１戸以上ある路線、いわゆる住居があり生活路線となっ

ている町道は、全体の何割程度なのか。 

（２）その生活路線の保守管理については、優先的に実施しているか伺う。 

（３）自然災害等により通行不能となった場合は、その生活路線を優先的に対処されているか

伺う。 

質問３．マイナ保険証について 質問の相手 町 長 

[質問要旨] 

マイナ保険証への移行について、少なくとも全国２７都道府県の１１０議会が対策を求める

意見書を可決しています。そこで、鬼北町としてはどのようになっているのか問う。 

（１）２月６日の愛媛新聞に国家公務員の 2023年 11月時点の利用率が４．３６％だったと書

かれていましたが、鬼北町の職員のマイナ保険証利用率について伺う。 

（２）鬼北町のマイナカードの普及率を伺う。 

 


